

AVANT-PROPOS (*)

Dans la littérature contemporaine les livres et les commentaires sur le Mouvement Légionnaire de Roumanie ne manquent pas. On pourrait même dire qu'il y en a en abondance. Si on voulait rédiger une liste de tout ce qui a été écrit jusqu'à présent sur la Légion, on obtiendrait une bibliographie impressionnante. Cependant, parmi cette foule d'ouvrages et d'interprétations, un nombre très réduit respectent la vérité historique.

Certains de ces ouvrages contiennent des lacunes d'information inadmissibles, ou traitent superficiellement le problème légionnaire; d'autres appartiennent à l'une des espèces historiques des plus détestables: il s'agit de ces productions insidieuses commandées ou suggérées par certains cercles internationaux, ennemis de la Patrie et de la Religion, pour frapper le Mouvement Légionnaire. On peut compter sur les doigts les auteurs qui se sont donné vraiment du mal pour distinguer le vrai du faux et de la calomnie.

En outre, nous devons placer dans une catégorie à part les travaux provenant du milieu des ennemis internes de la Légion, dont les inepties ont joui d'une large diffusion à l'étranger. Ces publications et commentaires non plus ne peuvent servir à la connaissance réelle de l'histoire légionnaire, car ils ont été conçus justement dans le but d'escamoter la vérité et de justifier, par une fausse présentation des culpabilités, les persécutions déchaînées contre les légionnaires.

En réalisant cet ouvrage, qui doit paraître en plusieurs volumes, j'ai voulu rétablir, devant les élites intellectuelles et politiques de l'Occident, le véritable cours des événements de l'histoire si tourmentée de la Légion. Au-delà des faits qui, en grande partie, sont déjà connus, il y a une clé particulière qui les explique, un substratum intelligible, formé par leur enchaînement de cause à effet. Seule, la connaissance des motifs qui ont déterminé les manifestations de la Légion permet de porter un jugement final sur elle.

Pourquoi a eu lieu telle action légionnaire? Quels ont été ses effets et quelles ont été les réactions provoquées dans le camp ennemi? Et inversement, quel genre d'actions ont entrepris les adversaires et comment les légionnaires se sont-ils défendus?

L'histoire du Mouvement doit être exposé dans ses connexions intimes, dans ces transitions particulières qui se sont produites à un moment ou l'autre de son existence. Autrement, il n'y a guère d'histoire, mais une simple collection de documents.

Nos adversaires, les premiers, ont compris quelle énorme importance avait la genèse des activités légionnaires, et c'est en ce point qu'ils ont concentré leurs incursions "historiques", dans l'intention de troubler les sources cristallines où a pris naissance le Mouvement Légionnaire, et d'altérer la distribution réelle des responsabilités dans les conflits et les chocs qui ont eu lieu entre nous et les autres groupes politiques. Pour donner un simple exemple: la Légion a continuellement été accusée de violences, d'actes de terreur, comme résultat d'une doctrine qui prescrivait la conquête du pouvoir par la violence. Rien de plus absurde et de mensonger! Qui lira ce livre se convaincra que la vérité est exactement au pôle opposé: les violences ont constitué la constante d'action de tous les partis et régimes gouvernementaux de la Roumanie, tandis que les légionnaires ont été leurs victimes permanentes, payant un effroyable tribut en vies humaines parmi les éléments les plus choisis de la nation. Nos très rares actes de violence n'ont été que les réactions légitimes d'hommes poussés au désespoir par la terreur exercée par des gouvernements véritablement terroristes.

Dans cet ouvrage j'ai suivi, jusqu'en 1933, le fil de l'exposé fait par Corneliu Codreanu dans son livre "POUR LES LÉGIONNAIRES". A partir de l'automne de cette année-là, j'ai dû reconstituer le passé de la Légion avec le matériel que j'ai eu à ma disposition. Cependant, même pendant cette période — qui s'étend jusqu'à la fin de la phase d'expansion — je n'ai pas été seul. J'ai eu à mes côtés un guide sûr: "LES CIRCULAIRES" du Capitaine, dans lesquelles ont été consignés la plupart des événements de l'époque.

J'ai joui aussi, bien entendu, du fait de ne pas avoir été un étranger à la Légion, d'avoir vécu dès le début au cœur du mouvement. Depuis 1927, depuis les bancs de l'Université, j'ai participé à la vie et à l'action du groupement, si bien que ce livre a été filtré par ma propre vie légionnaire et porte la garantie de l'authenticité d'un homme qui a vécu cette époque de près. J'affirme donc que cet ouvrage est une histoire objective du Mouvement Légionnaire, parce que être objectif ne signifie pas obligatoirement être éclectique, prendre un peu d'ici et quelque peu de là, afin de concilier les différentes tendances, mais avouer la vérité en dépit de n'importe quel risque, affrontant ouvertement l'avalanche des mensonges, des inexactitudes et des calomnies.

Je n'ai fait aucune concession au présent. Je n'ai pas adapté le texte aux exigences politiques du moment; je n'ai pas omis des parties qui

pourraient incommoder ou fâcher certains cercles. Resté loyal au passé historique, je ne veux pas amoindrir les responsabilités de la Légion, mais je ne veux pas non plus passer sous silence les responsabilités de ceux qui nous ont persécutés et ont conspiré contre la liberté du peuple roumain.

La tragédie actuelle de la nation roumaine confirme, d'une façon que nous n'aurions jamais désirée, la justice de notre cause. Corneliu Codreanu, conscient du piège qui nous était tendu par l'Empire Rouge d'Orient, a donné l'alarme bien des années avant la catastrophe et a lutté de toutes ses forces pour empêcher la consommation de l'irréparable: l'absorption de la Roumanie par le monde ténébreux du communisme. L'assassinat du Capitaine et les persécutions que nous avons endurées s'expliquent justement par cette attitude lucide, clairvoyante, par cette opposition opiniâtre de la Légion aux plans de la conspiration communiste qui poursuivait, comme premier objectif, dans sa marche pour la conquête du monde entier, l'occupation violente de l'Europe Orientale.

Les dirigeants de la Légion, Corneliu Codreanu en tête, ont été tout aussi conscients des dimensions universelles de la lutte dans laquelle nous étions engagés. Le Mouvement Légionnaire représentait pour eux un fragment d'un front beaucoup plus vaste, qui embrassait l'humanité entière.

Sur tous les continents, dans tous les pays et au sein de toutes les communautés, les forces du bien et les forces du mal — représentées par les multitudes destructrices du communisme mondial — se trouvent face à face, se préparant pour un combat final. Non seulement le sort du peuple roumain, mais celui de tous les peuples du monde, dépendent du résultat de ce combat, qui dépasse les intérêts particuliers de chaque nation et prend les proportions d'une guerre apocalyptique.

Dans les années à venir, on va voir se décider si l'humanité veut rester fidèle au Christ ou si elle va désertier en masse pour se placer sous la domination de l'Antichrist.

Le Mouvement Légionnaire, après 40 ans de sacrifices et de dévouement aux principes de la morale chrétienne, continue sa lutte pour la défense de la chrétienté aux côtés de toutes les forces saines du monde, sous l'aile protectrice de l'Archange Michel, son patron et son protecteur céleste.

24 Juin 1967.

(*) Cuivânt înaintea studiului său "Histoire du Movement Legionnaire", Editura "Dacia", Rio de Janeiro, 1967.